



# Hartmannbund-Hauptversammlung 2023

## Antrag Nr. 16

### Qualität des Pflegepraktikums gewährleisten

1 Der Hartmannbund fordert die Kliniken auf, angehende Ärzt:innen und Zahnärzt:innen im  
2 Pflegepraktikum angemessen zu fördern und zu unterstützen. Die Inhalte des  
3 Pflegepraktikums sollten sich an der vom Hartmannbund in Zusammenarbeit mit dem  
4 deutschen Pflegerat veröffentlichten Checkliste orientieren.

5

6 Begründung:

7

8 Das Pflegepraktikum ist für viele Medizinstudierende der erste Kontakt mit der klinischen  
9 Arbeit. Ziel des Praktikums ist es, das Leistungsspektrum der Pflegeberufe kennen und  
10 einschätzen zu lernen. Dieses Wissen hilft später nicht nur bei der interprofessionellen Arbeit  
11 sondern auch im Umgang mit Patient:innen. Obwohl es so wichtig für die Ausbildung ist, wird  
12 es oft stiefmütterlich behandelt. Die angehenden Mediziner:innen gehören in der Klinik weder  
13 der Ärzteschaft noch der Pflege an und haben zum Teil keine echte Betreuung während des  
14 Praktikums oder werden einzig und allein als billige (bzw. kostenlose) Arbeitskräfte eingesetzt.  
15 Dies ist nicht zielführend, nicht im Sinne der Approbationsordnung und auch Studierende und  
16 Klinik können so nicht profitieren.

Berlin, 10. November 2023